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Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do Rio
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NEGÓCIOS

s cooperativas de 
crédito mantive-
ram-se como o 
segmento do Sis-
tema Financeiro 
Nacional (SFN) 

que mais cresce. Segundo núme-
ros divulgados nesta quarta-feira 
(12) pelo Banco Central (BC), o 
setor encerrou 2022 com 9.122 
unidades de atendimento, au-
mento de 1.010 unidades (12,5%) 
em relação ao ano anterior.
O segmento opera em 55,3% dos 
municípios brasileiros, totalizan-
do 3.080 localidades. Apenas no 
ano passado, 174 novos municí-
pios passaram a contar com uma 
unidade de atendimento de coo-
perativa de crédito. No fim do ano 
passado, havia, em todo o país, 799 
cooperativas singulares, 32 coope-
rativas centrais, quatro confedera-
ções e dois bancos cooperativos.
A carteira de crédito ativa (to-
tal de empréstimos ativos) do 
sistema cooperativo aumentou 
22,4% em 2022. Após expan-
são de 35,9% em 2021, reflexo 
da retomada econômica após 
o início das vacinações contra 
a covid-19, o estoque de em-
préstimos e financiamentos da 
cooperativa de crédito desace-
lerou em 2022, mas continuou 
a expandir-se acima da média 
do SFN, cuja carteira de crédito 
cresceu 14% no ano passado.
O total de cooperados subiu 
14,5%, passando de 13,6 milhões 
em 2021 para 15,6 milhões em 
2022. Desse total, 13,2 milhões 
são pessoas físicas, e 2,4 milhões, 
pessoas jurídicas. O maior cres-
cimento ocorreu nas pessoas ju-
rídicas, cuja presença aumentou 
17,8%. Segundo o BC, 90% dos 

Mais de 43 milhões de 
pessoas deixam linha 
da pobreza em junho

O Ministério do Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e Combate à 
Fome (MDS) informou, nesta quarta-
-feira (12), que 43,5 milhões de pessoas, 
ou 18,52 milhões de famílias, deixaram a 
linha da pobreza em junho, ou seja, pas-
saram a ter rendimentos mensais supe-
riores a R$ 218 per capita.
A Bahia foi o estado com maior número 
de famílias que ultrapassaram a faixa de 
renda em junho: 2,26 milhões de lares. 
Em seguida, aparecem São Paulo, com 
2,25 milhões de famílias saindo da linha 
da pobreza; Rio de Janeiro, com 1,63 mi-
lhão; Pernambuco, com 1,48 milhão; e 
Minas Gerais, com 1,38 milhão.
“O Bolsa Família, relançado em março e 
implementado totalmente no último mês, 
é o grande responsável por elevar a renda 
da população mais vulnerável acima da 
linha da pobreza”, destacou, em nota, o 
Ministério do Desenvolvimento e Assis-
tência Social, Família e Combate à Fome. 
Segundo o MDS, em março, o governo 
federal relançou o Bolsa Família com va-
lor mínimo de R$ 600 e adicional de R$ 
150 para crianças de até 6 anos. Em ju-
nho, concedeu benefícios variáveis de R$ 
50 para gestantes, crianças e adolescentes 
de 7 a 18 anos, e o valor mínimo per ca-
pita do programa passou a ser de R$ 142.
De acordo com o ministério, com a refor-
mulação, o tíquete médio do Bolsa Famí-
lia chegou ao maior valor da história do 
programa: R$ 705,4.   

Cooperativas de crédito operam
em mais da metade dos municípios

cooperados pessoas jurídicas são mi-
cro e pequenas empresas.
O número de pessoas físicas subiu 
13,9% no ano passado. Conforme o 
relatório, o maior número de associa-
dos nessa categoria corresponde a ho-
mens, com 55,8% do total de pessoas 
físicas. Na distribuição por faixa etá-
ria, a maioria dos cooperados tem en-
tre 30 e 39 anos, representando 23% 
dos homens e 22,9% das mulheres.

Regiões
Na divisão por regiões, o Sul continua 
a liderar o cooperativismo de crédi-
to, com unidades de atendimento em 
95,9% dos municípios. Em seguida, 
vêm Centro-Oeste (75,2%), Sudeste 
(70,3%) e Norte (36,9%). O Nordes-
te tem a penetração mais baixa, com 
apenas 13,8% dos municípios atendi-
dos por cooperativas de crédito.
Em relação ao crescimento, no entan-
to, o Norte lidera a atração de novos 
associados, com expansão de 34,7% no 
número de pessoas físicas e de 28,4% 
de pessoas jurídicas no ano passado.

Saúde financeira
Os ativos totais das cooperativas de 
crédito, que incluem não apenas a 
carteira de crédito, mas os outros 
bens, totalizou R$ 590 bilhões em de-
zembro de 2022, alta de 28,6% no ano. 

O estoque de captações de recursos 
somou R$ 466 bilhões e subiu 29,9%, 
em ritmo superior ao dos outros ra-
mos do Sistema Financeiro Nacional.
Em relação aos riscos financeiros 
das cooperativas de crédito, o BC 
informou que os ativos problemá-
ticos (como empréstimos com ina-
dimplência) cresceram em 2022 após 
dois anos seguidos de queda, atingin-
do 4,6% dos ativos totais. Segundo o 
órgão, o nível de provisões (reservas 
financeiras para cobrir possíveis pre-
juízos) está acima de 90% das perdas 
esperadas na carteira de crédito. O 
setor, apontou o relatório, continua a 
operar acima dos limites de segurança 
exigidos pela regulamentação.

Marco legal
O relatório do BC analisou o novo 
marco legal do cooperativismo de 
crédito brasileiro. Segundo o órgão, a 
Lei Complementar 196/2022, que atu-
alizou a Lei Complementar 130/2009, 
trouxe aprimoramentos com grande 
potencial de alavancar ainda mais o 
segmento. Entre as principais novi-
dades, destacou o documento, estão 
adequações relacionadas ao fomento 
de atividades e negócios, à gestão e 
governança, bem como à organização 
sistêmica e eficiência do Sistema Na-
cional de Cooperativas de Crédito.

A
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GERAL

BOLADA
Mega-Sena, concurso 2.610: ninguém acerta 
as seis dezenas, e prêmio vai a R$ 40 milhões

Senado aprova programa para 
expandir escolas em tempo integral

Veja os números sorteados: 10 - 23 - 34 - 53 - 55 - 57. Quina teve 97 apostas ganhadoras; cada uma vai levar R$ 38,1 mil.

sorteio do concurso 
2.610 da Mega-Sena foi 
realizado na noite desta 
quarta-feira (12), em São 
Paulo. Nenhuma aposta 
acertou as seis dezenas, e 

o prêmio acumulou em R$ 40 milhões.
Veja os números sorteados:
10 - 23 - 34 - 53 - 55 - 57.

5 acertos - 97 apostas ganhadoras: 
R$ 38.165,50
4 acertos - 6.983 apostas ganhadoras: 
R$ 757,36
O próximo sorteio da Mega-Sena será 
no sábado (15).

Probabilidades
A probabilidade de vencer em cada 
concurso varia de acordo com o nú-
mero de dezenas jogadas e do tipo 
de aposta realizada. Para a aposta 
simples, com apenas seis dezenas, 
que custa R$ 5, a probabilidade de 
ganhar o prêmio milionário é de 1 
em 50.063.860, segundo a Caixa.
Já para uma aposta com 15 dezenas 
(limite máximo), com o preço de R$ 
22.522,50, a probabilidade de acer-
tar o prêmio é de 1 em 10.003, ainda 
segundo a Caixa.

O plenário do Senado aprovou nesta 
terça-feira (11) o projeto de lei (PL) 
que cria o programa Escola em Tem-
po Integral. O texto do PL 2.617/2023 
permite à União financiar a abertura 
de matrículas em período integral nas 
escolas de educação básica, por meio 
de transferências para estados e mu-
nicípios. O programa foi uma inicia-
tiva do governo federal e, agora, vai à 
sanção do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, para entrar em vigor.
Coordenado pelo Ministério da Edu-
cação (MEC), o programa é um meca-
nismo federal de fomento à expansão 
das matrículas de educação básica em 
tempo integral nas redes estaduais e 
municipais. A adesão ao programa é 
opcional, mas a meta inicial é criar 1 
milhão de novas matrículas em tem-
po integral nos próximos anos.
O governo federal estima que serão 
disponibilizados cerca de R$ 4 bi-
lhões para aumentar a oferta de edu-
cação em tempo integral, permitindo 
que estados e municípios possam ex-
pandir as matrículas em suas redes. 

Até 2026, segundo o MEC, a meta é 
chegar a 3,2 milhões de matrículas.
Pelas regras estabelecidas no proje-
to, serão consideradas matrículas em 
tempo integral aquelas em que o es-
tudante permanece na escola ou em 
atividades escolares por tempo igual 
ou superior a 7 horas diárias ou a 35 
horas semanais em dois turnos. Ape-
nas as matrículas criadas ou conver-
tidas em tempo integral a partir de 
1º de janeiro de 2023 poderão ser 
contadas para fins de participação 
no programa. O projeto determina 
que as matrículas pactuadas no âm-
bito do programa sejam registradas 
no Censo Escolar, que será uma das 
principais referências para a presta-
ção de contas.
Além do fomento, o texto prevê as-
sistência técnica e financeira do go-
verno federal às redes de ensino para 
induzir a criação de novas matrícu-
las em tempo integral, da educação 
infantil ao ensino médio, bem como 
a conversão de matrículas em tempo 
parcial para tempo integral.

O

Violência escolar
Em outra deliberação no plenário, o 
Senado aprovou nesta terça o projeto 
da Câmara dos Deputados que obriga 
o Poder Executivo a implantar um ser-
viço de monitoramento de ocorrências 
de violência escolar. O PL 1.372/2022 

determina que o serviço, chamado Sis-
tema Nacional de Acompanhamento e 
Combate à Violência nas Escolas, seja 
criado pelo Poder Executivo em arti-
culação com os estados, municípios 
e o Distrito Federal. O texto também 
segue para sanção.
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CONVITE INUSITADO
Monark convida Alexandre 
de Moraes para seu podcast

"Ainda me comprometo em garantir o vinho ou uísque preferido do ministro", disse o youtuber
influenciador Monark, 
alvo do Judiciário por suas 
declarações, usou a conta 
de seu podcast no Twitter, 
nesta terça-feira (11), para 
fazer um convite inusita-

do. Oferecendo “o vinho ou uísque prefe-
rido” do improvável entrevistado, o cora-
joso youtuber chamou ao Monark Talks 
o ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Moraes.
– Se o Alexandre de Moraes quiser 
rebater as críticas da população so-
bre sua atuação, ele está convidadís-
simo a participar do Monark Talks, 
ainda me comprometo em garantir o 
vinho ou uísque preferido do minis-
tro – disse o apresentador.
O ministro determinou o bloqueio de 
redes sociais de Monark. Em decisão do 
dia 14 de junho, Moraes mandou o Dis-

cord, Meta, Rumble, Telegram e Twitter 
suspenderem os perfis do influenciador 
e estipulou uma multa diária no valor 
de R$ 100 mil em caso de descumpri-
mento de sua decisão.
Para Moraes, o influenciador “voltou a 
divulgar notícias fraudulentas acerca da 
atuação” do STF e do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Por isso, o ministro dis-
se ser “urgente a interrupção de eventual 
propagação dos discursos com conteúdo 
de ódio, subversão da ordem e incentivo 
à quebra da normalidade institucional e 
democrática mediante bloqueio de con-
tas em redes sociais, com objetivo de in-
terromper a lesão ou ameaça a direito”.
O magistrado também determinou que 
Monark pare de publicar, promover, repli-
car ou compartilhar “notícias fraudulen-
tas”, sob pena de sofrer uma multa diária 
de R$ 10 mil caso descumpra a decisão.

O

Barroso nega pedido para Dino 
explicar ataques contra urnas

Bolsonaro confirma reunião com 
Marcos do Val, mas nega golpe

Deputados entraram com uma ação para 
que o ministro da Justiça, Flávio Dino, ex-
plicasse antigas mensagens com ataques às 
urnas eletrônicas. No entanto, a ação foi re-
jeitada pelo ministro Luís Roberto Barroso, 
do Supremo Tribunal Federal (STF).
Ao julgar a ação, nesta quarta-feira (12), Bar-
roso disse que não há fundamento no pedido 
apresentado pelos parlamentares Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP), Nikolas Ferreira (PL-MG), 
Bia Kicis (PL-DF) e Marco Feliciano (PL-SP).
Na explicação, o ministro disse que essa é 
uma questão de direito civil e que o STF só 
analisa casos envolvendo pessoas com foro 
privilegiado, como Flávio Dino, em ques-
tões de caráter penal.

Outro ponto apresentado na justificativa de 
Barroso é que nenhum dos deputados que 
assinam a ação foram ofendidos por Dino.
– A simples leitura da petição inicial revela 
que os postulantes não fazem nenhuma men-
ção, ou mínima referência, a eventual prática 
de crime contra a honra de quem quer que 
seja – diz o ministro em parte da decisão.
Mensagens antigas no Twitter de Flávio 
Dino mostram que, por vários anos, ele 
desconfiou da lisura das urnas eletrônicas. 
Os tuítes foram feitos entre os anos de 2009 
e 2013 e, em um deles, o atual ministro 
de Lula concordava que apenas uma urna 
adulterada poderia alterar o resultado de 
toda uma eleição.

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) prestou 
depoimento, nesta quarta-feira (12), para a 
Polícia Federal (PF) e confirmou que se en-
controu com o senador Marcos do Val (Pode-
mos-ES) e com o ex-deputado federal Daniel 
Silveira, em 8 de dezembro do ano passado.
Apesar de confirmar a reunião, o ex-che-
fe do Executivo garantiu que não planejou 
gravar o ministro Alexandre de Moraes, 
nem teve qualquer outra iniciativa “fora 
das quatro linhas da Constituição”.
O senador do Val revelou que Silveira o 
chamou para uma conversa de 20 minutos, 
juntamente com Bolsonaro, para propor 

que ele gravasse Moraes com o objetivo de 
levar o ministro a perder seu cargo.
De acordo com o Metrópoles, que teve 
acesso ao depoimento, Bolsonaro afirmou 
que não tratou de nenhum assunto “não 
republicano” durante a reunião.
Foram duas horas e meia de depoimento, 
no qual o ex-presidente precisou responder 
todas as perguntas da PF sobre as declara-
ções do senador Marcos do Val.
Em parte do depoimento, Bolsonaro disse que 
do Val tentou demonstrar algum grau de ami-
zade com Moraes e que não sabe se o senador 
e Silveira tinham contato antes desse encontro.
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EMPREGOS
Deputado Federal Chiquinho Brazão/RJ presidente 
da Subcomissão Especial da Reforma Tributária quer 
impulsionar a economia e beneficiar a população 

Texto base da Reforma Tributária que foi aprovado pela Câmara dos Deputados simplifica impostos e busca 
equidade fiscal para atrair investimentos e gerar empregos

deputado Federal Chi-
quinho Brazão (RJ), 
presidente da Subco-
missão Especial da 
Reforma Tributária, 

tem liderado discussões cruciais so-
bre o tema. Ele destaca a importân-
cia dessa reforma para impulsionar 
o crescimento econômico do país, 
principalmente para os mais pobres.
Há 28 anos, o sistema tributário bra-
sileiro não passa por uma atualiza-
ção significativa, o que tem afastado 
investidores e impactado a vida dos 
trabalhadores, aumentando o custo 
final dos produtos e dificultando a 

criação de novos empregos. 
A reforma tributária se torna cada 
vez mais essencial para desburocra-
tizar a tributação nacional e promo-
ver a igualdade entre os estados.
Através da Subcomissão Especial 
da Reforma Tributária, o deputado 
Chiquinho Brazão tem trabalhado 
incansavelmente para alcançar um 
sistema mais justo e eficiente. 
A Câmara dos Deputados esteve fo-
cada em votar pautas econômicas do 
governo, com destaque para a refor-
ma tributária. Após muito trabalho, 
análises e discussões importantes, o 
texto base da reforma tributária foi 

aprovado, representando um passo 
importante para o futuro do Brasil.
“Embora não seja a reforma dos so-
nhos, ela é necessária para enfrentar 
o tema complexo com a simplifica-
ção dos impostos sobre o consumo, 
isenção de tributos para a cesta 
básica e benefícios para as micro e 
pequenas empresas. Vamos unir es-
forços para construir um país mais 
justo, próspero e com mais empre-
gos. Afinal, quem tem fome tem 
pressa”, ressalta o deputado. 
A proposta visa substituir cinco tri-
butos por uma Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS) e um Impos-

to sobre Bens e Serviços (IBS), além 
de criar o Imposto Seletivo.
Outros pontos importantes tam-
bém estão sendo discutidos, como 
o arcabouço fiscal, que busca esta-
belecer um regime sustentável de 
arrecadação e despesas, substituin-
do o antigo teto de gastos públicos.
Chiquinho Brazão convida a popula-
ção a acompanhar as discussões pe-
las suas redes sociais e compreender 
as mudanças que podem impactar a 
economia do país. A reforma tributá-
ria é fundamental para impulsionar o 
crescimento, criar empregos e melho-
rar a vida de todos os brasileiros.

O
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CRIME

CONFUSÃO

flamenguista Leonardo 
Felipe Xavier Santiago, 
que estava preso desde 
sábado sob suspeita de 
ter provocado a morte 
da torcedora do Palmei-

ras Gabriela Anelli durante uma briga 
de torcidas, deixou a prisão no fim da 
tarde desta quarta-feira. A soltura do 
torcedor atende a uma determinação 
da juíza Marcela Raia de Sant'Anna, da 
5ª Vara do Júri de São Paulo, que aco-
lheu a pedido do Ministério Público.
A decisão ainda determina que a inves-
tigação seja tocada pelo Departamento 
de Homicídios e de Proteção à Pessoa 
(DHPP) e saia da Delegacia de Polícia 
de Repressão aos Delitos de Intolerân-
cia Esportiva (Drade).
Na decisão, a juíza concorda com a afir-
mação do MPSP de que não é possível 
cravar, pelas imagens da briga ocorrida 
nos arredores do Allianz Parque, que 
Leonardo foi o responsável por arre-
messar uma garrafa porque os vídeos 
mostram um homem diferente com 
garrafas de vidro na mão.
Leonardo Felipe Xavier estava preso no 

Centro de Detenção Provisória (CDP) 
de Pinheiros, na Zona Oeste da capital.
Os advogados de Leonardo, Renan 
Bohus e Thiago Huber, afirmaram na 
tarde desta quarta-feira que seu cliente 
estava participando da briga, mas arre-
messou apenas pedras de gelo na torci-
da rival, e que ele não aparece em ne-
nhuma imagem com garrafa na mão. A 
defesa ainda argumenta que a prisão de 
Leonardo foi corroborada por testemu-
nhas, mas só foram ouvidos torcedores 
do Palmeiras e nenhum do Flamengo. 
“Houve de fato um arremesso, mas não 
se deve validar o depoimento das teste-
munhas. Inclusive a gente vai pedir que 
essas pessoas não sejam ouvidas como 
testemunhas, mas como informantes, 
porque são torcedores do Palmeiras e 
morreu uma palmeirense. Você quer a 
justiça então aponta a qualquer torce-
dor rival”, destacou Huber.

A briga
A briga em que Gabriela foi ferida ocor-
reu por volta de 17h30, mais de três ho-
ras antes do início da partida entre Pal-
meiras e Flamengo pelo Campeonato 

Flamenguista preso em confronto que resultou 
na morte de torcedora palmeirense é solto

Ao determinar soltura, juíza afirmou que vídeos indicam que garrafa que atingiu Gabriela Anelli
foi arremessada por outra pessoa

O
Confusão deixa uma jovem ferida do lado de 
fora do Allianz Parque durante Palmeiras x 
Flamengo - Foto: Reprodução

Brasileiro, marcada para às 21h de sába-
do. O confronto ocorreu na Rua Padre 
Antônio Tomás, onde há a entrada para 
a torcida visitante e também acesso aos 
camarotes usados por palmeirenses. No 
local é montada uma estrutura metálica 
para separar as duas torcidas, mas um 
espaço havia sido aberto para passagem 
de uma viatura da Guarda Civil Metro-
politana (GCM), conforme registrado 

no boletim de ocorrência.
Os portões para acessar o estádio se-
riam abertos somente às 19h e a equi-
pe da Polícia Militar que atuaria na 
segurança do evento estava prevista 
para chegar pouco antes desse horário. 
Assim, no momento em que ocorreu 
a briga, havia apenas agentes da GCM 
por ali. A briga envolveu torcedores co-
muns e não torcidas organizadas.

Imagens do circuito interno do Estádio Nil-
ton Santos, o Engenhão, Zona Norte do Rio, 
serão analisadas após a denúncia de duas 
fãs da cantora Ludmilla. As mulheres ale-
gam terem sido agredidas por seguranças do 
evento Numanice, no último sábado (8). De 
acordo com a Polícia Civil, os envolvidos já 
foram identificados e testemunhas foram in-
timadas a prestar depoimento sobre o caso.
Uma das fãs alega ter desmaiado após ser en-
forcada por um dos funcionários ao procurar 
a equipe de segurança para relatar que uma 
mulher havia pegado um saco de bebida delas.
A organização do Numanice informou que 
tomou ciência da denúncia e se colocou à dis-
posição da Polícia Civil para maiores esclare-
cimentos. Os profissionais foram contratados 
pelo Grupo Persona para realizar a segurança 
no estádio durante o show. Segundo a empresa, 
"todas as informações pertinentes serão dispo-
nibilizadas à Polícia Civil para que os fatos se-
jam esclarecidos o mais breve possível".
As vítimas passaram por exame de cor-
po de delito no Instituo Médico Legal 
(IML), último no domingo (9), e a Polí-

cia Civil aguarda o resultado.

Confusão
De acordo com as fãs, ao perceber que a mu-
lher havia levado as bebidas delas, as duas fo-
ram tirar satisfação e houve um princípio de 
briga corporal. Neste momento, segundo a du-
pla, os seguranças teriam segurado elas em um 
canto e permitido que a mulher, acusada de 
pegar as bebidas das fãs, retornasse ao evento.
"Disseram que seríamos expulsas, mas eu 
falei que não, que sairíamos as três e resol-
veríamos lá fora, já que eles não nos deram 
nenhum suporte e nem nos questionaram 
sobre as provas", contaram.
Em seguida, a fã, de 28 anos, afirmou que a 
amiga ficou desacordada após ser estrangula-
da por um dos funcionários. "Eu sai de per-
to para buscar o restante dos amigos e irmos 
embora, mas não achei o pessoal e retornei 
para onde a minha amiga estava. Quando 
voltei, encontrei ela sendo enforcada pelo 
segurança. Minha reação foi ir pra cima dela 
para soltá-la, porque ela já estava desfalecen-
do. Eles me seguraram e eu comecei gritar. 

Quando soltaram minha amiga, começaram 
a nos empurrar. Depois, subimos e pedimos 
para falar com alguém que chefiava a segu-
rança e ninguém deu atenção", contou.
Na sequência, elas teriam sido novamente 
puxadas pelo braço e empurradas para a sa-
ída. "Sentamos no chão e um outro seguran-
ça, que também relatamos, ordenou que os 
demais nos pegassem pelos braços e pernas. 
Eu comecei a me debater, até que me solta-
ram e começaram a me empurrar de novo 
pela rampa abaixo. Falei que eles poderiam 
nos soltar que iríamos sair de boa, quando 
olhei para o lado minha amiga estava sendo 
enforcada e dessa vez ela desmaiou", disse.
A fã que desmaiou relatou que as agressões 
recomeçaram após as duas chutarem lixei-
ras pedindo posicionamento da organiza-
ção do evento. Segundo elas, a equipe de 
acolhimento do evento acionou a polícia e 
os envolvidos foram levados para a 24ª DP 
(Piedade), onde o caso foi registrado. 
De acordo com o delegado responsável pelas 
investigações, Túlio Pelosi, diligências estão 
sendo realizadas para esclarecer todos os fatos.

Polícia vai analisar imagens de câmeras do Engenhão 
após denúncia de agressão no 'Numanice'

Fãs da Ludmilla alegam terem sido agre-
didas por seguranças - Foto: reprodução/
arquivo pessoal
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Mecânico preso após ser 
confundido com acusado 

de furtar égua é solto

VIOLÊNCIA

Foi solto na noite desta terça-feira (11) o 
mecânico Manoel Messias da Silva, de 58 
anos, após passar quase um mês preso in-
justamente. Na última semana, ele estava 
detido no Presídio Tiago Teles de Castro 
Domingues, no Complexo Penitenciário 
de Guaxindiba, em São Gonçalo, na Re-
gião Metropolitana do Rio, mas foi trans-
ferido para o Presídio Romeiro Neto, em 
Magé, na Baixada Fluminense.
Manoel foi preso ao ser confundido com 
um homônimo, acusado de furtar uma 
égua em um sítio na cidade de Sairé, em 
Pernambuco, no ano de 1999. Morador de 
Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense, o 
mecânico foi detido no dia 15 de junho por 
agentes da 58ª DP (Posse) em uma ação 
para cumprir um mandado de prisão.
Na terça-feira da semana passada (4), a 
Justiça de Pernambuco expediu um alva-
rá de soltura contra ele, porém houve um 
problema na entrega do documento e difi-
cultou a liberação, que aconteceu somente 
uma semana depois do esperado.
Luana Cristina Floquet, filha de Manoel, 
assumiu estar aliviada após a soltura de 
seu pai. “Foram dias de lutas, de muita 
angústia, de desespero, imaginar meu pai 
nessa situação, doeu demais. E ontem re-
ceber a notícia que acabou esse pesadelo 
foi um alívio”, assumiu.
O documento da Polícia Civil de Per-
nambuco mostra o acusado com nomes 
da filiação de pai e mãe diferentes do me-
cânico. Desta maneira foi possível com-
provar a inocência de Manoel.
E a filha ainda completou: “Juntamos 
todas as provas que meu pai é inocente, 
foi tanta burocracia, noites sem dormir, 
fiquei doente, mas lutei com todas as for-
ças dentro de mim, e ontem à noite me 
ligaram pra ir buscar meu pai! Acabou o 
pesadelo, meu pai está livre!”.
De acordo com a mulher, um dos maiores 
sofrimentos de seu pai foi ter sido transfe-
rido diversas vezes de presídio, até mesmo 
depois da expedição do alvará de soltura.
“Meu pai foi transferido de vários lugares. 
Ele foi para a 52ª DP (Nova Iguaçu), depois 
para Benfica. De lá, foi transferido para o 
Presídio Tiago Teles de Castro Domingues 
e de lá foi para o Presídio Romeiro Neto, em 
Magé. Até toda a documentação ficar pron-
ta demorou”, desabafou.
Ainda segundo relatado pela filha da víti-
ma, o verdadeiro acusado, que não saiu de 
Pernambuco, já foi encontrado e preso no 
mesmo estado em que o crime aconteceu, 
na última segunda-feira (10).
Agora, com todos reunidos novamente, a 
família garante que vai cuidar de Mano-
el e de seu psicológico após tantas noites 
preso injustamente.

âmeras acopladas nas 
fardas dos policiais mi-
litares que estariam en-
volvidos na morte de 
um menino de 11 anos, 
em Maricá, na Região 

Metropolitana do Rio, na manhã desta 
quarta-feira (12), serão analisadas pela 
Delegacia de Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo e Itaboraí (DHNSG). A família 
acusa os agentes de chegar atirando, mas 
a corporação informou que os policiais 
que atuaram na ocorrência foram ataca-
dos por criminosos.
Quatro policiais chegaram na sede da espe-
cializada, em Niterói, na tarde desta quarta, 
para prestar depoimento sobre o caso. Os in-
vestigadores já ouviram familiares da criança.
De acordo com os agentes que estavam na 
ocorrência, a equipe foi atacada a tiros por 
criminosos durante um patrulhamento no 
condomínio Minha Casa Minha Vida, lo-
calizado na Estrada do Bosque Fundo, em 
Inoã, o que gerou um confronto.
Após o conflito, os agentes encontraram 
o menino morto depois de ser baleado. A 
PM informou que a viatura dos policiais foi 
atingida pelos disparos e que os crimino-
sos fugiram. A corregedoria da corporação 
acompanha o caso.
De acordo com a DHNSG, as imagens das 
câmeras corporais dos policiais militares 
foram solicitadas, as armas foram recolhi-
das e os agentes estão prestando depoimen-
to. A investigação segue em andamento.

Família acusa PMs
Familiares acusam os policiais de chegar 
atirando no condomínio e que eles seriam 
os responsáveis pela morte do menino, que 
estava uniformizado para ir à escola. José 
Roberto Santos de Souza, pai da criança, 
aos prantos, disse que o filho era autista e 
não teve reação de correr no momento que 
ouviu os disparos.
"Os policiais entraram atirando, ninguém 
atirou contra eles, os vagabundos de lá 
não atiraram. O garoto não teve reação de 
correr. Eu estava em casa, quando ouvi os 
pipocos, eu nem tomei banho, escovei den-
te, nem nada, fui correndo, foi quando me 
avisaram: ‘seu filho está morto'. É covardia, 
agora ninguém vai salvar a vida dele, aque-
le lugar é um inferno, sempre acontece essa 
m..., eu estou muito mal, não estou aguen-
tando mais", disse.
O tio do menino, Jorge Luis Ribeiro de Amo-
rim, reforçou a versão de que os policiais en-
traram atirando no horário em que as mães 
estavam levando as crianças para escola.
"Eu estava em casa quando recebi o telefo-
nema dizendo que a polícia chegou atiran-
do e pegou no menino. Eles falaram que ele 
era bandido, mas ele estava com uniforme. 

Polícia analisa imagens de câmeras de PMs
para investigar morte de menino em Maricá

A família acusa os agentes de chegarem atirando, mas a corporação contou que os policiais 
envolvidos na ocorrência disseram que foram atacados por criminosos

C

Adjailma Azevedo, mãe do menino morto em Maricá, teve 
que ser amparada pelo marido, José Roberto Santos de Souza

A mãe estava levando ele para a escola, o 
que é isso? E agora, o que vai ser feito? O 
menino já não volta mais. Nós só queremos 
Justiça, não pode um menino perder a vida 
do nada, deixando os irmãos sofrendo, a 
mãe tá sofrendo", lamentou.
Jorge ainda descreveu o sobrinho como 
uma pessoa adorável: "Ele tinha um pro-
bleminha, era especial e todo mundo gos-
tava dele, no domingo ele esteve na minha 
casa, dei uma pipa pra ele. Sou padrinho do 
irmão dele, então eles sempre passavam o 
final de semana lá em casa. É muito triste, 
lamentável, tá doendo demais. O garoto é 
o irmão mais velho e a situação aconteceu 
assim que ele saiu de casa com a mãe".
Ainda na delegacia, um vizinho da família, 
Carlos Alberto Jaime, disse que o seu carro 
também foi atingido pelo mesmo projétil 
que atingiu a vítima.
"Eles entraram atirando. Meu carro esta-

va parado na garagem. Começaram a ati-
rar, eu olhei da minha janela e vi a mãe 
tentando puxar o garoto, mas ele já tinha 
sido baleado, então ele fugiu pra trás do 
prédio. Nisso, um vizinho saiu gritando 
e os moradores foram para fora. O garo-
to estava saindo, eles estavam entrando 
e a bala pegou no peito, vazou e atingiu 
meu carro que estava estacionado. Ago-
ra falam que trocou tiro, que o garoto era 
bandido, brincadeira, né?", desabafou.
O menino era o mais velho entre dois ir-
mãos. Até a tarde desta quarta-feira (12), 
familiares aguardavam a liberação do cor-
po, que foi encaminhado para o Instituto 
Médico Legal (IML) do Barreto, em Ni-
terói, após passar por perícia.
A previsão da família, segundo o tio, é que 
o sepultamento do menino aconteça às 14h 
desta quinta-feira (13) no Cemitério de Ma-
ricá com velório começando uma hora antes.

Betânia Marques de Almeida mostrou mochila atingida pelo disparo que acertou o me-
nino morto em Maricá; objeto estava com sua filha, que também estava indo ao colégio
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Prefeitura cria cadastro 
para reconhecer a 

identidade cultural 
do artesanato em 

Nilópolis

MESQUITA

entrega dos troféus para 
as escolas vencedoras 
dos Jogos Estudantis 
de Mesquita (JEM) foi 
a atividade que marcou 
o Auditório Zelito Via-

na, na sede da prefeitura, na tarde da 
última sexta-feira, dia 7 de julho. Na 
cerimônia, estiveram presentes gesto-
res, profissionais da Cultura e da Edu-
cação de unidades da rede municipal, 
incluindo instituições públicas e priva-
das. Ao todo, foram entregues 54 tro-
féus. Já as 435 medalhas foram entre-
gues aos alunos vencedores ao término 
das disputas de cada modalidade.
A terceira edição no município movi-
mentou 16 unidades e contou com seis 
modalidades esportivas: futsal, futebol 
7, queimado, xadrez, atletismo e jiu-jítsu. 
Desde 3 de junho, os jogos aconteciam 
durante a semana. Enquanto isso, as par-
tidas decisivas foram concentradas nos 
sábados. Os sistemas adotados nas dispu-
tas foram da categoria simples, com três 
embates de cada esporte, e as categorias 
foram divididas entre sub-12 e sub-14, 
com times masculinos e femininos.
Além do estímulo à prática esportiva, os 
Jogos Estudantis de Mesquita também 
ajudam a promover a socialização entre 
os alunos e a aplicação das práticas peda-
gógicas através de valores sociais, como 
a partilha e o aprendizado sobre disputas 
saudáveis, conhecido como “fair play”.
“Quem está de fora não tem a menor 
ideia do quanto esses jogos movimentam 
a cidade como um todo. Recentemente, 
tive o prazer de receber uma mensagem 
de uma professora que trabalhou comi-
go há alguns anos, falando que o filho 
ganhou uma medalha. Ela disse que ele 
estava radiante, dizendo que é um atleta. 
Por isso, acredito que o ensino vai muito 
além da sala de aula”, comenta Monique 
Rosa, subsecretária municipal de Edu-
cação de Mesquita. Ela ainda frisa o tra-
balho estendido realizado nesse período, 
com o transporte escolar e a refeição para 
os alunos em todos os jogos, principal-
mente aos finais de semana.

Encerramento dos Jogos Estudantis com premiação

Focada em reconhecer e mapear a 
identidade cultural do artesanato em 
Nilópolis, a Secretaria de Turismo 
está cadastrando os artesãos para 
entender seus perfis com objetivo de 
gerar dados para o município.
“A nossa intenção é manter esse ca-
dastro aberto, entender e reconhecer 
esse artesanato”, salientou a assesso-
ra técnica da Secretaria de Turismo, 
Rafaelle Vieira.
O cadastro é permanente e pode ser 
realizado pelo link https://forms.
gle/idqLJ93GFFAwdM9A9 ou pre-
sencial, em ações sociais promovidas 
pela Prefeitura. São necessários RG 
e CPF originais, endereço e fotos ou 
vídeos das técnicas da peça artesanal.

A

Outro ponto abordado na competição foi 
a alusão aos Jogos Olímpicos. A simbolo-
gia busca incentivar o comprometimento 
dos jovens, por meio do espírito esportivo 
e da seriedade do torneio. “Na abertura 
dos jogos, tivemos uma solenidade bem 
especial, que incluiu um desfile e uma 
pira olímpica. Lá, eu disse que os jogos 
estudantis constituem a base de qualquer 
sistema esportivo municipal e estadual. 
Essa competição é uma das formas de tra-
zer ainda mais destaque para o município 
nesse segmento”, destaca o subsecretário 
municipal de Cultura, Esporte, Lazer e 

Turismo, Kleber Rodrigues.
Quem apresentou as categorias vence-
doras dos Jogos Estudantis foi a pro-
fessora de Educação Física, Fabille As-
sumpção, que também é responsável 
pelo setor de Formação Continuada da 
Secretaria Municipal de Educação. Ela 
expressou a emoção ao anunciar cada 
prêmio. “A educação pelo viés dos es-
portes e jogos possibilita o aprendiza-
do de muitos atravessamentos que são 
indispensáveis à formação humana. Ter 
esse projeto na cidade é bastante neces-
sário”, esclarece Fabille.
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PREVENÇÃO
Prefeitura de Magé 
treinou, nesta segun-
da-feira (10), os agen-
tes de combate a en-
demias para próxima 
etapa da campanha de 

vacinação antirrábica que começa no 
dia 22 de julho. A campanha passa-
rá, semanalmente, por todos os dis-
tritos, começando em Suruí e Mauá, 
depois Piabetá (29/7), Santo Aleixo 
e Rio do Ouro (12/8) e Magé (19/8).
“É um evento muito importante para 
o nosso município. Muitos acham 
que a raiva animal é uma doença er-
radicada, mas 59 mil pessoas mor-
rem por ano no mundo com esse 
vírus. No Brasil isso não acontece, 
porque fazemos um controle anual”, 
disse o veterinário que ministrou o 
curso, Odilon Brasil.
Para quem atua na rede de saúde de 
Magé, a Secretaria Municipal de Saúde 
conta com o Núcleo de Educação Per-

manente (NEP) que promove essas ca-
pacitações gratuitas e com certificado.
“Magé tem uma preocupação com a 
saúde dos nossos animais. Eu traba-
lho há 32 anos no combate a dengue, 
mas fiz vários cursos de preparação 
para campanha da vacina antirrábi-
ca. Tem funcionado muito bem até os 
dias de hoje”, conta o agente de com-
bate a endemias, Cleber Roberto.
“Estamos aprendendo a cada dia. Já 
tinha feito este curso, mas é sempre 
bom atualizar. Aqui nunca tivemos 
falta de vacina antirrábica”, conta o 
guarda de endemias, Jucinei Goudard
A campanha vai contar com a par-
ceria entre as pastas da Saúde e a 
Agricultura Sustentável e Defesa dos 
Animais, e os protetores de animais 
devem entrar em contato com a Co-
ordenadoria de Defesa dos Animais 
no WhatsApp (21)97608-6358 para a 
aplicação da vacina em casa.

MAGÉ SE PREPARA PARA CAMPANHA DE VACINAÇÃO ANTIRRÁBICA

A

Prefeito Eduardo Paes sanciona lei para 
melhorar a alimentação nas escolas
A Prefeitura do Rio dá um grande passo no 
combate à obesidade infantil, uma doença 
crônica, segundo a Organização Mundial 
de Saúde (OMS). A partir desta quarta-fei-
ra (12/7), está em vigor, no Rio de Janeiro, 
a lei municipal que promove a saúde e de-
termina a substituição de bebidas e alimen-
tos ultraprocessados em todas as cozinhas 
e cantinas de escolas – públicas e privadas 
– de ensino infantil e fundamental que fun-
cionam na cidade. O prefeito Eduardo Paes 
sancionou a lei proposta pela Câmara de 
Vereadores por meio do decreto nº 52.842.
O objetivo da nova lei é promover ambien-
tes saudáveis para os alunos dentro das 
escolas. No Brasil, de acordo com dados 
do Ministério da Saúde, de 2019, 29% das 
crianças de 5 a 9 anos de idade estão acima 
do peso e 13% são obesas.
– As nossas crianças precisam ser protegi-
das. A obesidade pode provocar doenças 
graves, como diabetes e hipertensão. As 
crianças precisam ter acesso apenas a ali-
mentos saudáveis dentro da própria escola. 
Como poder público, precisamos estar aler-
tas não só com a educação, mas também 
com a saúde – afirmou o secretário munici-
pal da Casa Civil, Eduardo Cavaliere.
São considerados alimentos ultraprocessa-
dos produtos industrializados, pobres nutri-
cionalmente e ricos em calorias, constituídos 
por cinco ou mais ingredientes, especial-
mente: gorduras vegetais hidrogenadas, os 
óleos interesterificados, amido modificado, 

xarope de frutose, isolados proteicos, agen-
tes de massa, espessantes, emulsificantes, 
corantes, aromatizadores e realçadores de 
sabor. Como exemplos do que não poderão 
ser distribuídos temos biscoitos recheados, 
refrigerantes, salgadinhos, chocolates, entre 
outros. Em todas as escolas da cidade devem 
ser oferecidos, nos lanches, sucos naturais, 
chás, água de coco, leite batido com frutas e 
aveia e frutas in natura, por exemplo.
As escolas têm o prazo de 180 dias para se 
adequar às novas regras para venda e oferta 
de alimentos dentro das instituições. O não 
cumprimento resultará em notificação no 
prazo de 10 dias, advertência e, em casos de 
escolas particulares, multa diária de R$ 1.500, 
até que a irregularidade seja sanada. A fisca-
lização ficará a cargo da Vigilância Sanitária 
da Secretaria de Saúde. O estabelecimento de 
ensino poderá responder solidariamente por 
infrações cometidas pelo responsável pela 
cantina ou serviço de alimentação terceiriza-
do, instalado em suas dependências.
– Incentivar o consumo de produtos mini-
mamente processados é uma tendência dos 
países desenvolvidos, e nada melhor que en-
sinar este consumo saudável para as crian-
ças, que são os principais influenciadores de 
consumo na família. Para o Brasil, que tem 
a maior produção agropecuária do mundo, 
faz muita mais sentido. Lembro que esta não 
é a lei do não pode e sim uma lei que abre 
caminho ao consumo mais saudável – disse 
o secretário de Saúde, Daniel Soranz.

A Prefeitura do Rio também vai desenvol-
ver campanhas que estimulem o consumo 
de alimentos in natura e minimamente pro-
cessados, além de incentivar a aquisição de 
gêneros alimentícios produzidos no âmbito 
local pela agricultura familiar e pelos em-
preendedores familiares rurais.
Na rede municipal, a Unidade de Nutrição 
Annes Dias (Unad) conta com uma equipe 
de nutricionistas para produzir e fornecer 
materiais que orientam os profissionais nas 
unidades de ensino sobre o Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar (PNAE). O pro-
grama possui várias referências, entre elas o 
Guia Alimentar da População Brasileira, que 
foi uma das bases para a nova regulamenta-
ção. A alimentação nas escolas municipais 
é composta em sua maioria de alimentos in 
natura ou minimamente processados.
– Nossa merenda já é muito saudável e um 

orgulho da rede municipal de ensino. É uma 
grande operação logística servir mais de um 
milhão de refeições por dia para nossos alu-
nos. E é com esse trabalho que nossas escolas 
desenvolvem, nas crianças, o hábito de uma 
alimentação saudável que elas levarão para o 
resto de suas vidas – afirmou o secretário de 
Educação, Renan Ferreirinha.
A Secretaria de Educação serve o equivalente a 
400 toneladas de alimentos por dia, nas 1.549 
escolas municipais. Atende 660 mil alunos. Re-
frigerantes, doces, biscoitos recheados, fritu-
ras e outros ultraprocessados foram excluídos 
dos cardápios há alguns anos, para promover 
o compromisso de oferecer uma alimentação 
nutritiva e equilibrada para os alunos, seguin-
do o Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). A SME também desenvol-
ve projetos de hortas nas escolas e estimula a 
compra de produtos da agricultura familiar.
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Superliga Carnavalesca 
do Brasil quer valorizar 

escolas de samba  
filiadas, diz presidente

O presidente da Superliga Carnavalesca do Brasil, 
Pedro Silva, esteve presente no 1⁰ Seminário "Sam-
ba e Carnaval: A economia que move um Estado", 
promovido pela Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa do Estado do Rio de Janeiro. Na ocasião, 
Pedro fez parte da primeira mesa, juntamente 
com os representantes das outras ligas e a secre-
tária Danielle Barros, e falou sobre a importância 
do carnaval das escolas das séries Prata, Bronze e 
Avaliação, ressaltando a quantidade de profissio-
nais que já saíram da 'Passarela do Povo'. "Muitas 
novidades estão por vir e as escolas da Superliga 
terão seu devido valor!", disse o dirigente.

AQUELE ABRAÇO !!!
>> BIGOO E A BOA NOTÍCIA PARA BELFORD ROXO - O cineasta, ator, escritor, poeta e pro-
dutor cultural, Joni Bigoo (Foto: Divulgação), de Belford Roxo, está mais feliz do que pinto ciscan-
do nos lixões da Baixada. Em conversa com este Velho Escriba, o histórico participante do Teatro 
Arcádia, de Nova Iguaçu, nos anos 1970/80, deixou escapar: "Breve, a sempre Cidade do Amor 
poderá ganhar um novo ponto de Cultura. Para mim, esse possível investimento é felicidade dupla. 
Primeiro, pela boa nova e, segundo, pelo meu nome estar inserido na grade de comando. É Belford 
Roxo seguindo na missão de valorizar e fortalecer Arte & Cultura. Por enquanto, é o que posso dizer 
(risos)", disse Bigoo. Tá certo, fera. Um suspense de leve não faz mal a ninguém. Aquele Abraço!!!

Lobo forte da Leopoldina quer brigar pelo cetro e coroa de rainha no próximo ano

Chegou a hora! Sarau 
PPP faz sete anos e 

comemora em grande 
estilo nesta quinta-feira

iretamente da ala de passistas 
da agremiação, Thaina Borges é 
o nome que representará a azul 
e branca de Olaria na disputa. 
Thaina tem 27 anos, é nascida e 
criada no Complexo da Penha 
e trabalha como contadora e 

maquiadora nas horas vagas. "Me senti lisonjeada 
com o convite e fixo o compromisso de dar o meu 
melhor para representar, não só minha ala, como 
também cada componente da escola; da minha es-
cola do coração. Agradeço à coordenadora da ala, 
ao presidente da Independentes e os envolvidos, 
por confiar a mim essa missão. Subirei no palco 
com todos no coração, representando diretamente 
cada um passista da agremiação. À comunidade 
de Olaria peço apoio e energia positiva", disse a 
candidata, bastante emocionada.
Thaina começou no carnaval aos 14 anos, na 
Petizes da Penha como passista. Teve passagem 
breve pela Imperatriz e Unidos da Tijuca e ficou 
8 anos afastada do mundo do carnaval por conta 
dos estudos. Atualmente, desfila também na Im-
peratriz Leopoldinense e União da Ilha.
"Minha história com a Olaria começou em 2020, 
quando um amigo do trabalho me chamou para 
conhecer a escola. Fui  num ensaio e acabei sen-
do convidada pela coordenadora dos passistas 
para entrar na ala. Ali reacendeu a chama do 
samba em mim. Por isso, digo, onde quer que 
eu vá, que foi a Independentes de Olaria que me 
trouxe de volta para o samba", finalizou Thaina.

Junior da Prata, escritor, poeta e um dos fundado-
res do Sarau Prata, Prosa e Poesia, prometeu acor-
dar nesta quinta, 13 de Julho de 2023, dando um 
'Salve Família' e entrar no clima do sarau festivo 
marcado para sete da noite na Rua de Vila Santo 
Antonio (campo do Barrinho), Vila Cátia, em Nova 
Iguaçu. "O Sarau mais bonito da cidade tá on e des-
sa vez comemorando sete anos de criação. É isso 
aí. 7 anos de PPP!", vibra o veterano-fundador, ao 
lado do casal de sobrinhos, Vinicius Henrique (can-
tor, músico e escritor) e a cantora Michelle Lopes. 
"Nesta edição teremos performances dos poetas 
Euclides Amaral e Poetinha de Meriti; a Banda Lord 
Reggae, representando com talento o 'Reggae Mu-
sic', num misto de clássicos do reggae e canções 
autorais, e o cantor-Mc Lulu, quebrando tudo nos 
gêneros Trap Music e funk nacional recheados com 
canções autorais", acrescenta Vinícius.
"Presença confirmada da poetisa residente Eliza-
beth Gomes e do poeta residente Klem Macha-
do", completa Junior, que ao lado de Michelle 
e Vinicius comandarão a festa. O trio informa 
ainda que haverá microfone aberto aos artistas 
presentes, sorteio de livros e outras surpresas. 
"Vem viver amor e liberdade no Sarau mais bo-
nito da cidade. Vem pro PPP!", finaliza VH, como 
também é conhecido, Vinicius Henrique. 

 &
 C
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Independentes de Olaria vai de Thaina Borges 
no concurso da Corte do Carnaval Carioca

O presidente da Inocentes de Belford Roxo, 
Reginaldo Gomes, anunciou, na noite de ter-
ça-feira (11), dia em que é comemorado os 30 
anos da Caçulinha da Baixada, a contratação 
do carnavalesco Cristiano Bara, uma das es-
trelas do Carnaval de São Paulo, para fazer 
dupla com o carnavalesco Marco Falleiros, na 
construção do desfile de 2024.
“É um misto de emoção, alegria e gratidão estar 
de volta à agremiação que comecei minha tra-
jetória como carnavalesco, há alguns anos. Fui 
pego de surpresa pelo  convite do meu amigo e 
presidente Reginaldo Gomes e não pude dizer 
não, pois sou apaixonado pela Inocentes. Aqui 
construí uma família e nunca me desvinculei 
totalmente das atividades da escola, ajudando 
sempre que era solicitado. Fazer dupla com o 
Marco será muito legal, pois sei do seu bom cará-

ter e disponibilidade para trabalhar. Quero dizer 
à comunidade belforroxense, que o jovem artista 
que saiu para alçar outros voos está de volta com 
experiência, segurança e vontade de ganhar o 
campeonato”, disse emocionado Cristiano Bara.
Após trabalhos vitoriosos em agremiações ca-
riocas e fluminenses, em 2018, Bara tornou-se 
carnavalesco da Escola de Samba Vila Maria, do 
Grupo Especial de São Paulo, juntamente com 
Fran Sérgio. Em 2019, a parceria foi com Ale-
xandre Louzada. A partir de 2020, comandou 
sozinho a criação do desfile da escola paulistana, 
permanecendo lá até este ano, quando atendeu, 
aceitou o convite para retornar a Belford Roxo.
Apresentação da nova dupla de carnava-
lescos será na feijoada de aniversário da 
agremiação, dia 16 deste julho, domingo, 
às 14h, na quadra de ensaios.

Carnavalesco Cristiano Bara retorna à Inocentes e fala em ganhar título de 2024

D Passista, beldade promete garra e espírito de vitória: "Vou 
dar o meu melhor" (Foto: Marcelo Moura/Divulgação)

Bara saiu de Belford Roxo, ganhou experiência, voltou e 
formará dueto com Marco Falleiros (Foto: Divulgação)

Pedro Silva: "Muitas novidades estão por vir e as escolas da Super-
liga terão seu devido valor" (Foto: Eduardo Hollanda/Divulgação)
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Prefeitura Municipal de  
Queimados através da  Se-
cretaria de Direitos Huma-
nos e Promoção da Cida-
dania esteve presente no 1° 
Seminário da Rede Global 

de Cidades Antirracistas que aconteceu na 
cidade de Quissamã, localizada no norte do 
Rio de Janeiro.
O Seminário contou com um circuito histó-
rico- cultural pelo  Quilombo Machadinha, 
pela E.M Felizarda Maria da Conceição  de 
Azevedo  que possui um currículo afrocen-

trado,  pelo Memorial  do Quilombo e pelas 
ruínas da Casa Grande da Fazenda Macha-
dinha na parte da manhã. À tarde houve a 
mesa de autoridades e compartilhamento dos 
avanços e desafios para a promoção da Igual-
dade Racial nos municípios do Rio.  O encer-
ramento do evento foi feito com apresentação 
do  jongo de Machadinha.
Queimados é uma das trinta cidades do Rio 
signatárias do Pacto de Combate ao Racismo 
e Promoção da Igualdade Racial. Recente-
mente a rede se agigantou com a entrada de 
cidades norte-americanas no pacto.

1° Seminário da Rede Global
de Cidades Antirracistas

A

A Mura Produções realizará no próximo dia 
15 de julho  no Espaço provocações no Sho-
pping Barra  Point na na Barra da Tijuca.
Neste festival inovador, as cenas curtas ga-
nham vida através de performances indivi-
duais, em duplas ou em grupos de até cinco 
participantes, oferecendo uma ampla gama 
de expressões artísticas. 
Seja um ator solitário buscando sua voz no 
palco, uma dupla dinâmica que comparti-
lha uma química única ou um grupo teatral 
que desafia os limites da criatividade, este 
festival é um momento único para brilhar. 
Com sete categorias emocionantes, este 
evento promete uma competição acirra-
da entre os participantes mais talentosos. 
Desde dramas intensos até comédias hi-
lariantes, passando por suspenses e mo-
mentos de pura poesia, cada cena curta 

tem a chance de conquistar o coração dos 
jurados e do público presente.
Falando em jurados, reunimos nomes im-
portantes do mercado de trabalho para ava-
liar e premiar as performances. Essas figu-
ras influentes do mundo artístico trarão sua 
expertise e conhecimento para reconhecer 
e aplaudir os destaques do festival.
Mas as honras não param por aí! Além de 
troféu nas sete categorias, o festival tam-
bém contempla um prêmio em dinheiro 
para a melhor cena geral do festival. Essa é 
a oportunidade de ser reconhecido como o 
melhor entre os melhores e ainda levar um 
prêmio em dinheiro para casa.
Nós, da Mura Produções, acreditamos no po-
der das pequenas histórias para cativar e emo-
cionar o público, e estamos ansiosos para des-
cobrir os talentos que irão encantar a plateia. 

O Primeiro Festival de Cenas Curtas, uma celebração 
da arte teatral em sua forma mais concisa e intensa

O show “Saibam de Mim - As várias vestes de 
Sueli Costa” é uma bonita homenagem na voz 
de Masé Sant'Anna, acompanhada pelo pianis-
ta Leandro Braga, à cantora e compositora que 
completaria 80 anos (25/7/1943 – 3/3/2023). A 
apresentação no dia 22/7, sábado, às 17h, acon-
tece no Centro da Música Carioca Artur da 
Távola, na Tijuca, bairro onde nasceu a grande 
artista da Música Popular Brasileira.
Masé Sant'Anna é cantora brasiliense radica-
da no Rio de Janeiro, onde formada em Le-
tras se firmou também como editora e autora.  
Seu primeiro livro “Para Colorir o Futuro” é 
dedicado ao público infantil. Ela está prepa-
rando uma publicação de poemas. Dentre 
seus principais trabalhos com a música es-
tão os tributos: “Essas Mulheres Brasileiras” 
(compositoras brasileiras - 2011); “Viva Vi-
nicius!” (centenário de Vinicius de Moraes - 
2013); “Um samba sobre o infinito”, incluindo 
também um CD (Paulinho da Viola - 2016).
Agora, a carioca Sueli Costa vai para a lista de 
homenagens da brasiliense, reforçando o que 
todo mundo já sabe, que a tijucana é uma das 
maiores compositoras do nosso país: 
Esta mulher deu vida a tantas lindas letras; de 
tantos poetas (Cacaso, Abel Silva, Paulo Cesar 
Pinheiro; Tite de Lemos, Ana Terra, Cecília 
Meireles, Hermínio Bello, Fernando Pessoa...) 
nas vozes de tão grandes intérpretes (Elis, Fag-
ner, Simone, Fafá, Nana, Maria Bethânia, Áu-
rea Martins, Fernanda Cunha, Cauby Peixoto, 
Ney Matogrosso, Alaíde Costa, Zizi Possi...).
Masé teve contato pessoal com Sueli Costa 
quando dos festejos dos 50 anos de carreira da 
compositora e fala dela com carinho e em tom 

de poesia:  “Uma mulher e sua simplicidade. 
Uma mulher e sua inspiração. Uma mulher e 
seu piano. Uma mulher e o som. Sueli Costa,  
trilha de um  Brasil bom”. A cantora segue des-
nudando o trabalho musical de quem era fã.
A letra de uma canção é como um corpo nu 
procurando o abrigo de uma melodia. Felizes 
foram os parceiros de Sueli cujas letras foram 
adornadas com o mais fino dos tecidos que 
se pode encontrar no mercado musical. Sueli 
ornou poemas dando a eles a possibilidade de 
bailar nos nossos ouvidos. Felizes de nós que 
pertencemos a este tempo. Feliz do tempo 
que pode nos trazer Sueli. Amém.

“Saibam de Mim - As várias 
vestes de Sueli Costa”
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o confronto contra o 
Athletico-PR, Gabigol 
até balançou as redes, 
mas o gol foi anulado 
por impedimento. O 
lance aconteceu aos 13 

minutos do segundo tempo. O camisa 
10 do Flamengo recebeu passe de Ar-
rascaeta, ganhou de Thiago Heleno na 
velocidade, driblou Bento e finalizou 
para o gol. O bandeirinha marcou o 
impedimento no ato e aguardou a che-
cagem do árbitro de vídeo.
No momento em que o lance foi trans-
mitido no telão da Arena da Baixada, 
Gabigol chegou a comemorar junto 
com os demais jogadores, porém foi in-
terrompido pela confirmação do VAR 
do impedimento.
O frame disponibilizado gerou revolta 
dos jogadores. O técnico Jorge Sampa-
oli, inclusive, chegou a receber o cartão 

amarelo na sequência.
Após a partida, o Flamengo emitiu uma 
nota informando que tanto os atletas 
quanto o treinador não concederão en-
trevistas após o jogo. Na publicação, a 
justificativa se deu "pelos erros repeti-
dos e absurdos durante a partida".
No fim da partida, após um bate-boca 
com Thiago Heleno, Gerson foi expulso e 
não enfrenta o Grêmio na primeira parti-
da das semifinais da Copa do Brasil.
O Flamengo venceu a partida contra o 
Athletico por 2 a 0. Em sequência de es-
canteio, Thiago Maia cruzou novamente 
para a área, Arrascaeta cabeceou para o 
meio, e Erick mandou para o próprio gol 
ampliando a vantagem no confronto.
Já no final da partida, Luiz Aráujo cobrou 
falta curta com Ayrton Lucas, e o lateral 
tocou atrás. David Luiz cruzou, Léo Pe-
reira ajeitou de cabeça, e Gabigol marcou, 
dando números finais à partida.

Linha do VAR irrita jogadores do Flamengo em 
gol anulado de Gabigol contra o Athletico-PR

Lance aconteceu aos 13 minutos do segundo tempo e gerou muita reclamação dos atletas após a 
anulação; após a partida, em protesto, nenhum jogador deu entrevista

A seleção brasileira feminina venceu a 
China por 3 a 0 nesta quinta-feira, em jo-
go-treino realizado com portões fechados 
em Gold Coast, no litoral Leste da Austrá-
lia. A atividade foi realizada no hotel onde 
o Brasil está hospedado, local que também 
é usado como centro de treinamentos pela 
delegação. Os gols foram assinalados por 
Kathellen, Rafaelle e Luana.
Cinco jogadoras foram poupadas e não 
participaram da atividade. Marta e Bia 
estão em processo de preservação por so-
brecarga, mas não preocupam a comissão 
técnica. O mesmo ocorreu com Tainara, 
também ausente. Geyse não participou por 
ter sentido dores lombares. A maior preo-
cupação é em relação a Nycole, que nova-
mente não esteve em uma atividade tática 
coletiva. A atacante sofreu uma entorse no 
tornozelo direito ainda no amistoso diante 
do Chile no último dia 2 de julho, e desde 

então não conseguiu participar normal-
mente dos treinos.
Entre os testes, estiveram Angelina e Aline 
Gomes, que, de acordo com apuração do 
ge, teve bom desempenho no jogo-treino, 
foi dividido em três tempos de 30 minutos. 
As duas jogadoras fazem parte da lista de 
suplentes, assim como Tainara. Caso Nyco-
le não se recupere, elas poderiam ser opção.
Para a troca de nomes na lista final, o Brasil 
precisaria comprovar clinicamente à Fifa 
que a jogadora do Benfica apresenta uma 
lesão e não teria condições de se recupe-
rar. O prazo é até a véspera da estreia na 
competição, que ocorre no dia 24 de julho, 
contra o Panamá, em Adelaide. As outras 
adversárias pelo Grupo F serão França (dia 
29, em Brisbane) e Jamaica (dia 2 de agosto, 
em Melbourne). A China também vai dis-
putar o Mundial, e está no Grupo D, com 
Dinamarca, Haiti e Inglaterra.

Ramon Díaz chega ao Rio na manhã des-
ta quarta-feira para iniciar a sua trajetó-
ria no Vasco. O técnico de 63 anos assi-
nou até dezembro de 2024 e reencontrará 
o Cruz-Maltino em uma situação bem 
diferente do que na última vez.
No final da década de 1990, o Vasco viveu 
um grande momento de sua história. O auge 
foi a conquista da Libertadores de 1998, que 
é representada pelo gol de falta de Juninho 
Pernambucano, no Monumental de Nuñez, 
no empate em 1 a 1 com o River Plate. O re-
sultado garantiu o Cruz-Maltino na decisão, 
causando a eliminação do clube argentino, 
que era comandado por Ramon Díaz.
Na época, o treinador já era multicampeão. 
Ramon Díaz iniciou a carreira como técni-
co em 1996, no River Plate, e logo no ano 

de estreia conquistou a Libertadores e o 
Apertura. No ano seguinte ganhou a Super-
copa da Libertadores, novamente o Aper-
tura e o Clausura, como eram chamados o 
Campeonato Argentino, que tinham duas 
edições na mesma temporada.
A coleção de títulos como treinador do 
River Plate tem ainda o Apertura de 
1999, o Clausura de 2002 e o Torneio 
Final, conquistado em 2014, reforçando 
ainda mais a idolatria pelos Millioná-
rios, que vem dos tempos de jogador.
Atacante dos bons, Ramon Díaz também 
fez sucesso dentro das quatro linhas, sen-
do considerado um dos maiores ídolos da 
história do River Plate, único clube que de-
fendeu como jogador na Argentina. Pelos 
Millionários foram cinco títulos nacionais.

Brasil vence China por 3 a 0 em jogo-treino 
preparatório à Copa do Mundo Feminina

Quem é Ramon Diáz? Novo técnico 
do Vasco e ídolo do River Plate

N

Jogadoras da China indo para o jogo-treino — Foto: Cintia Barlem

Ramon Díaz é um dos maiores ídolos da história do River Plate (AFP)


